
Brest , le 27.06.2021

EXPOSÉ DES MOTIFS DU CONSEIL D’ADMINISTRATION

CONSEIL D’ADMINISTRATION DE PARIS - 10-11/07/2021

L’exposé des motifs a pour but de donner le contexte de chaque point inscrit à l’ODJ du

Conseil d’Administration. Il apporte des précisions et des éléments qui ne seront pas

obligatoirement répétés en CA.

Drive avec les différents documents préparatoires :

https://drive.google.com/drive/folders/1xJiaIl6xatWYmrKSZl69-8BQTjSowGww?usp=sharing

1. SECRÉTARIAT

a. [Vote] : Motions de présence (5min)

Vous commencez à en avoir l’habitude, l’UNECD s’implique grandement dans les

politiques de la FAGE. En ce sens, nous souhaiterions que Gaël, notre suivi, puisse assister

à l’ensemble des débats que va contenir ce Conseil d’Administration. Nous souhaitons

également que vous puissiez vous entretenir avec lui et, peut-être, redécouvrir ce que

propose la FAGE. Enfin, certains administrateurs souhaitent faire venir les étudiants qui

prendront leur suite. Nous vous proposons donc de vous positionner quant à la venue de

ces membres observateurs.

b. [Vote] : PV du CA de Toulouse (1 min)

Nous voterons le PV du CA de Toulouse qui a eu lieu en mai dernier.

c. [Formation] : Comment administrer l’UNECD ? (40 min)

Le Conseil d’administration d’Eté est un événement important pour l’ensemble du

réseau de l’UNECD et représente le premier événement pour de nombreux

administrateurs. Comme nous allons, tous ensemble, faire fonctionner l’UNECD pendant

l’année qui va suivre, nous vous proposons de prendre un temps sur le fonctionnement de

la structure, le rôle du Bureau National ainsi que sur le rôle de chacun des

administrateurs. Profitez de ce temps pour vous familiariser avec notre fonctionnement

afin d’arriver avec toutes les cartes en main lors du prochain congrès.

d. [Information] : Convention d’engagement réciproque - Délégué UNECD

(20 min)

Comme évoqué déjà au congrès de Toulouse, l’UNECD vous propose une convention

d’engagement réciproque entre les délégués et l’UNECD afin de clarifier les rôles de

chacun. Ce document, rédigé par le Bureau National en fonction des retours des

administrateurs, aura pour but de servir de fiche de poste au (futur) délégué de chaque

https://drive.google.com/drive/folders/1xJiaIl6xatWYmrKSZl69-8BQTjSowGww?usp=sharing


corporations locales. Nous souhaitons vous la présenter afin que vous puissiez y apporter

vos suggestions.

2. TRÉSORERIE

a. [Vote] : BP du 108ème congrès de Brest (5 min)

Nous vous proposons de vous positionner vis-à-vis du budget prévisionnel du congrès

de Brest du mois d’octobre 2021.

b. [Information] : Guide du Trésorier (5 min)

Dans un contexte de passation des corporations locales, le Bureau National tient à

vous présenter le guide du trésorier qui sera mis à jour au cours de l’été.

c. [Information] : FIRF (5min)

Comme chaque année, la FAGE met à disposition une enveloppe pour les projets

d’innovation sociale locaux, appelé FIRF pour fonds d’initiatives du réseau de la FAGE.

3. AFFAIRES ACADÉMIQUES

a. [Information] REES : réorienter la mise en place (10 min)

Après une année de mise en place difficile, les ministères de tutelle et le comité

de suivi de la réforme ont décidé d’organiser des séminaires afin que les universités

partagent entre elles les idées et manières d’appliquer la réforme. Nous reviendrons sur le

programme, les objectifs et le déroulé de ce travail.

b. [Information] Débat R3C - Relation avec la conférence des doyens (20

min)

La communauté étudiante a été invitée le 24 Juin à échanger autour du projet

proposée par la conférence des doyens. Après ce temps, notre relation avec la conférence

nous pose question.

c. [Vote] R3C : Quels contours au DES Omnipratique ? (45 min)

Après un temps en conseil d’administration à Toulouse, puis un second par

visioconférence pour réfléchir autour du contour de la future 6ème année d’odontologie,

nous présenterons la synthèse de vos propositions et confirmerons celles-ci par vote afin

de la transmettre aux instances concernées.

d. [Vote] Contribution Valorisation de l’engagement étudiant (10 min)



Nous vous présenterons la contribution construite à partir de vos remarques sur ce sujet

lors du conseil d’administration de Toulouse et la soumetterons à votre validation avant de

l’envoyer aux différents doyens.

e. [Information] Retour sur les remarques et propositions du café-débat

“méthodes d’enseignement” (30 min)

Lors du congrès de Toulouse, nous avons pu animer un café-débat sur les méthodes

d’enseignement utilisées dans les facultés, pour mieux les comprendre et récupérer les

ressentis et demandes des étudiants. Nous profiterons de ce conseil d’administration pour

vous présenter les remarques des étudiants et les compléter avec les vôtres.

4. SCIENTIFIQUE

a. [Information] : Retour sur le congrès SFBDxUNECD

Le congrès SFBDxUNECD a vu sa première édition se tenir du 6 au 9 juillet. Voici un

retour sur son organisation et son déroulement.

b. [GdT] : Projet de Journée Scientifique en Odontologie

L’UNECD s’associe à la CDD pour établir un projet de Journée Scientifique en

Odontologie. Travaillons ensemble sur ce qui vous intéresserait.

5. AFFAIRES SOCIALES

a. [Information] : Enquête Bien-Être, remerciements et débrief avec 1ers

résultats bruts

L’enquête Bien-Être s’est clôturée à 1900 réponses, et merci à vous de l’avoir

partagée ! Voici un retour sur les résultats que nous avons obtenus.

b. [Information] : Coût de la rentrée, point récap avant la contribution

FAGE (août/septembre)

La FAGE sort une contribution pour la rentrée concernant le coût de la rentrée, à

laquelle nous participerons. Une mise à jour des chiffres récoltés l’année dernière nous

permettra d’être le plus exhaustif possible.

6. COMMUNICATION

a. [Information] : Retour sur le congrès SFBDxUNECD

Le congrès SFBDxUNECD a vu sa première édition se tenir du 6 au 9 juillet. Voici un

retour sur son organisation et son déroulement.

b. [GDT] : Repenser la communication : zoom sur l’actualité professionnelle

(30-40 min)

Comment rendre les actualités de l’UNCED accessibles à tous nos étudiants ? Quel

vecteur de communication choisir pour les actualités de la profession ? Nous tenterons

ensemble de booster la communication !



c. [Information] : La communication clé en main : retours / remarques

Inscrits dans notre politique générale, les kits de communication “clé en main” ont

été multipliés ce mandat. Nous les avons fournis à plusieurs reprises (Gardez Le Sourire,

Enquête Bien-Être,...) à vos VP communication. Quel usage en ont-ils fait ? Quels sont les

ressentis, tant sur la forme que sur la manière de la délivrer ? Nous aimerions que vous

sondiez ces derniers pour nous permettre d’améliorer notre communication tant interne

qu’externe.

7. RÉSEAU

a. [Vote] Contribution Patient Partenaire (10min)

Un groupe de travail sur le Patient Partenaire a été organisé pendant le Congrès de

Toulouse. De ce temps d’échange avec notre réseau nous avons rédigé une contribution

contenant des propositions que nous vous soumettons au vote. Vous trouverez la

contribution dans les documents préparatoires.

b. [GDT] Développement de l’UNECD : comment diversifier nos thématiques

? (45min)

Depuis le CA de Lyon, certains administrateurs nous ont fait part d’un intérêt pour

certains sujets pas ou peu traités par l’UNECD, ainsi qu’une envie de vulgarisation de

certaines thématiques. Le bureau national a réfléchi à un format que nous vous proposons

de co-construire.

c. [Infos] Prochains événements de la FAGE (5min)

Les prochaines dates et événements de la FAGE qui pourraient vous intéresser.

d. [Infos] Colloque SOSS (10min)

L’UNECD participera à un colloque début octobre, notamment une table ronde sur

la formation des étudiants aux soins spécifiques. Nous reviendrons sur le contexte, et le

travail à venir.

8. PARTENARIATS

a. [Information] : recherche partenariat caution en ligne

A la demande des administrateurs, nous avons recherché des solutions pour

supprimer les chèques de caution à nos événements. Notre intérêt se porte sur les

cautions en ligne. Cela est possible grâce à des entreprises qui vendent leurs services.

Doit-on rechercher un partenariat avec l’une d’entre elles ? Doit-on le faire uniquement

pour l’UNECD, ou cela pourrait-il vous intéresser au local ?

b. [Information] : avancée du projet label partenaires, présentation d’une

maquette



Suite au GDT réalisé lors du congrès de Toulouse, nous vous proposons un premier

jet de ce projet novateur ayant pour but d’apporter davantage de cadrage dans nos

relations partenariales.

c. [GDT] : Réflexion et débat sur les nouvelles manières d'aborder les

partenariats dans le cadre de la loi anti cadeau

Cette loi, qui est évoquée depuis des années, a été votée et mise en application en

Octobre 2020. À presqu’un an de son introduction, nous vous proposons de faire le point

sur la situation dans vos corporations : quels impacts a-t-elle provoqué dans votre manière

d’aborder les partenariats ? Avez-vous perdu un certain nombre de contrats ? Comment

avez-vous tenté de maintenir le lien sans rentrer dans l’illégalité ? Revenons dessus un

instant et tâchons ensemble d’élaborer une feuille de route pour aborder sereinement

l’année qui vous attend.

9. INNOVATION SOCIALE

a. [Vote] Equipe organisatrice WESS 2022 (5 min)

Nous soumettons au vote du conseil d’administration, la candidature d’une équipe

organisatrice pour le WESS 2022.

b. [Information] Des nouvelles de Wecoop (5 min)

Wecoop est notre partenaire pour les solutions cashless lors d'événements,

présentation et proposition de renouvellement.

c. [Information] Soutenir ARAME pour Dentamain 2021 (10 minutes)

L’assemblée générale à Toulouse s’est positionnée pour le soutien à ARAME dans le

cadre du projet Dentamain. Nous verrons, au cours de ce point, ce qui pourra être mis en

place.

10. TUTORAT

a. [Vote] Ville du WET

Le Week-end Tutorat est un congrès réunissant les tutorats de toute la France.

Occasion inédite d’échanger sur des projets innovants, ce congrès constitue un point de

rencontre du réseau tutorat, toujours ravi d’accueillir de nouveaux venus. Les Tutorats

d’Années Supérieures (TAS) adhérents à leur Fédération de Filière y sont invités, en plus

des Tutorats d’Entrée dans les Études de santé (TEES). Ces deux types de tutorats ont

beaucoup à apprendre l’un de l’autre. Pour l’édition 2022 du WET, la ville de Marseille a

posé sa candidature.

11. FORMATIONS

a. [Information] Catalogue de formation (Papier + démonstration du

catalogue en ligne): 10 minutes

Une nouvelle version du catalogue de formation en ligne. Le Bureau National

souhaite vous le présenter et répondre à vos éventuelles questions.



b. [Information] WE2F : 5 minutes

Le WE2F est un moment fort du pôle formation. Vous aurez les informations

principales quant à sa tenue

12.ACTUALITÉ PROFESSIONNELLE

a. [Information] : Election de l’ONCD (10 min)

Le mois de juin 2021 a vu un changement partiel de Bureau pour l’ONCD (Ordre

National des Chirurgiens-Dentistes). Le Bureau National souhaite vous présenter les

nouveaux membres ainsi que les sujets qu’il souhaite aborder avec cette nouvelle équipe.

13.DIVERS

a. [Information] : Congrès de Paris - Précisions (10 min)

Dans un souci de transparence avec le réseau de l’UNECD, notamment avec

l'accueil prochain des tutorats, le Bureau National et l’équipe organisatrice du 109ème

congrès de l’UNECD souhaitent vous faire part des dernières avancées logistiques.

Si vous souhaitez voir apparaître un point à l'ordre du jour, merci de nous contacter à

secretaire@unecd.com et de nous en exposer les motifs

Le secrétariat se tient à votre disposition pour tout renseignement.

Pour le Président

Emma BEUCHER,

Secrétaire générale

mailto:secretaire@unecd.com

